



**JOSÉ
YUSTE**

**Activo
empresarial**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Los Harp y la pérdida de Harp Calderoni

■ *El joven empresario supo sacar adelante sus propias empresas, por ejemplo, emprendió su marca, los trajes Calderoni.*

■ *Recientemente convenció a su padre de adquirir Grupo Martí.*

Lamentamos el fallecimiento de **Alfredo Harp Calderoni**, hijo de **Alfredo Harp Helú**, porque forman una familia que, además de contar con una de las fundaciones privadas más activas y útiles en cuestiones de educación y medio ambiente, también es una familia de emprendedores.

Harp Calderoni emprendió su propia trayectoria, con todo y ser hijo de uno de los financieros más influyentes del país. Convenció a su padre de adquirir Grupo Martí y buscar su transformación hacia el resto del país, incluso hacia otros segmentos más populares y familiares. Recobrando la idea del club familiar.

Incluso **Alejandro Martí**, quien les vendió la mayoría de aquel grupo, recordaba que la operación, lejos de ser hostil, fue hasta amistosa y directa: si requerías dinero, los **Alfredos** te capitalizaban y además te decían que te quedaras con una participación y operando, era un excelente negocio y buena relación, relataba **Martí**.

Harp Calderoni, además, emprendió su marca, los trajes Calderoni. Y desde joven estuvo inmerso en la reestructuración financiera de la tienda de trajes Robert's, en donde conoció el ne-

gocio textilero y de diseño.

Tuvo buena relación con **Ángel Losada**, quien vendió el negocio de las tiendas Gigante y donde **Harp Calderoni** estuvo activo al participar en la venta.

Sobrino de **Carlos Slim Helú**, el joven empresario supo sacar adelante sus propias empresas.

Incluso su padre, quien fue conocido por ser presidente de Banamex, ha seguido invirtiendo en Bolsa, pero con una actividad filantrópica reconocida, decía: "Él es quien me convence para los nuevos negocios".

Participaba en Interceramic y también había creado una casa productora de cine: Santo Domingo Films, de donde surgió la película mexicana *Kilómetro 31*.

De verdad es una pérdida no sólo por su edad, ya que fallece joven, a los 39 años, sino por la formación emprendedora de **Alfredo Harp Calderoni** y representativa de las generaciones que iban tomando el control del sector privado mexicano. Nuestras condolencias a **Alfredo Harp Helú**, uno de los empresarios más valiosos del país, y a toda su familia.

Bancomer invierte 700 mdd en oficinas
A México llega **Francisco González**, el presidente interna-

cional del BBVA. Y arriba para dar a conocer la nueva inversión inmobiliaria del grupo financiero, que ascenderá a más de 700 millones de dólares, en la que se cuenta la Torre Bancomer, donde se instalarán las nuevas oficinas corporativas en el DF, entre Reforma y Lieja. Pero también harán el centro de operaciones en Parques Polanco.

Francisco González dará a conocer el despacho ganador en donde participaron varios arquitectos de talla internacional que van de **César Pell** (quien diseñó las Torres Petronas) hasta **Norman Foster** y mexicanos como **Ricardo Legorreta**, **Javier Sordo Madaleno** y **Roberto Norten**.

Quieren hacer de la Torre Bancomer un ícono en Reforma.

El CAT de su tarjeta va a cambiar
El Banco de México aceptó la crítica realizada por los banqueros sobre el CAT, el indicador más preciso para comparar entre productos financieros y que se ha vuelto casi indispensable para revisar préstamos hipotecarios y de tarjetas de crédito.

El CAT o Costo Anual Total logra retomar todos los costos de los préstamos: desde las comisiones, cobros por apertura, hasta las tasas de interés y promociones. Y se



Fecha 06.07.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

ha convertido en el indicador más cercano para comparar productos financieros en México.

El gobernador del Banco de México, **Guillermo Ortiz**, quien ha sido crítico de los bancos, sí aceptó que el CAT puede modificarse, pues hay problemas con el estimado para las tarjetas de crédito.

Resulta que en automático el CAT siempre pone a las tarjetas de crédito más elevadas de los bancos, sin tomar en cuenta las distintas tasas o productos. Es en automático.

Aquí **Ignacio Deschamps** y **Luis Robles**, presidente y presidente ejecutivo de la Asociación de Ban-

cos de México, después de un intenso cabildeo y mostrar con números la faltante del CAT, recibieron el visto bueno del Banco de México, que es el regulador de dicho indicador.

De esta manera el CAT podrá revisar el promedio de tasas del banco, así como distintas promociones de intereses, siendo un indicador más preciso y de mucha utilidad.

Reservas piden a bancos por tarjetas

Otra cuestión adicional que viene en camino es la nueva forma de ver las reservas preventivas que los bancos deben tener para las tarje-

tas de crédito. Ahora la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, presidida por **Guillermo Babatz**, va a considerar las reservas en forma prospectiva, es decir, viendo la posible pérdida esperada. Es parte de las nuevas reglas de Basilea II, considerado el ordenamiento de regulación bancaria a seguir en el mundo.

Aquí el tema va a ser cómo algunos bancos toman las pérdidas: si las llevan en sus balances contra capital, y que ha sido una de las propuestas de Hacienda, a cargo de **Agustín Carstens**, o si los bancos la llevan contra resultados a 24 meses. Ya veremos.

El empresario también había creado una casa productora de cine: **Santo Domingo Films.**